

Schoelcher, le 18 décembre 2017

La Rectrice de l'Académie de la Martinique
Chancelière de l'Université
Directrice académique des services
de l'Éducation nationale

à

Mesdames, Messieurs Les Chefs d'établissement,

Rectorat

Division

Bureau

Dossier suivi par
Catherine CISERANE
Téléphone
05.96.52 25 10
Fax
05.96.52 25.15
Mel
catherine.ciserane
@ac-martinique.fr

Les Hauts de Terreville
97279 Schoelcher
cedex

Objet : Appel à manifestation d'intérêt dans le cadre du projet « Ma terre, notre terre, une pépite à préserver, vers des parcours touristiques virtuels et durables »

Référence : DAREIC/CC/CC/GS/2017-16

Je vous invite, ainsi que l'ensemble de vos équipes, à participer à un projet autour du Développement durable et de la valorisation des atouts et sites touristiques d'exception de la Martinique.

Cet appel à projets donne l'opportunité aux établissements de l'Académie, de participer à un grand concours sur le thème mis en avant par **l'Assemblée des Nations Unies** lors de sa soixante-dixième session. En effet, **l'Année 2017 a été proclamée, Année internationale du Tourisme durable pour le développement.**

La finalité poursuivie par l'Assemblée des Nations Unies, est d'encourager le passage à des politiques et des comportements des consommateurs, allant dans le sens d'un secteur du tourisme contribuant de manière plus sensible, aux objectifs du développement durable.

Il s'agit d'un enjeu majeur, qui concerne l'ensemble des communautés éducatives, d'autant plus que le secteur prioritaire de développement, le tourisme, repose sur des eco-systèmes fragiles.

L'objectif est, à travers les projets qui seront soumis par les établissements, de :

- ✓ Favoriser la compréhension entre les peuples
- ✓ Mieux faire connaître le riche héritage des différentes civilisations
- ✓ Faire mieux apprécier les valeurs inhérentes aux différentes cultures

Les élèves encadrés par leurs enseignants, **devront se mobiliser en équipes dans une classe** (soit un niveau) et le travail de ces équipes portera sur **la conception de parcours virtuels de présentation d'atouts et de sites touristiques remarquables de leur territoire, à protéger et à valoriser dans l'esprit d'un développement durable.**



2/2

Action éducative s'appuyant sur une démarche pluridisciplinaire, le travail des équipes doit permettre d'engager des débats en classe et de susciter la mise en place de clubs pour faire le choix des sites à retenir et des meilleurs parcours virtuels à proposer. Les jeunes participants auront ainsi une meilleure connaissance de leur pays, de son histoire, de sa géographie, de ses attraits naturels, de son économie et de sa culture, tout en améliorant leurs capacités oratoires et d'argumentation.

Enfin le souhait clairement formulé est que ces projets **mobilisent des équipes internationales issues de pays de la Caraïbe et des Amériques, grâce à des partenariats construits et rigoureux**, permettant un perfectionnement aux langues et une maîtrise accrue du numérique. Il est recommandé, à titre d'exemple, que les parcours virtuels retenus soient géolocalisés.

Ainsi tout projet doit intégrer de sa conception à sa présentation finale, les trois dimensions stratégiques suivantes: **le Numérique, le Multilinguisme et la Multiculturalité.**

Une présentation des meilleurs parcours et résolutions sera réalisée lors d'une simulation de Conférence des Nations Unies, qui se déroulera en avril 2019 à Fort-de-France.

Veuillez bien trouver en annexes :

1. une fiche descriptive de l'Appel à manifestation d'intérêt, le calendrier prévu, ainsi que le contact des personnes ressources, au sein de la DAREIC, qui accompagneront vos équipes : catherine.ciserane@ac-martinique.fr et ghislaine.schueller@ac-martinique.fr ;
2. La fiche d'inscription (à renseigner et à retourner aux deux adresses académiques ci-dessus), accompagnée de la lettre d'engagement à signer, à scanner et à joindre à votre fiche d'inscription.

Afin de faciliter votre démarche de projet, quelques pistes vous sont d'ores et déjà proposées, qui tiennent compte des principaux atouts touristiques de notre environnement caribéen.

J'espère que les projets qui seront présentés par l'Académie de la Martinique, grâce à l'implication de vos établissements et de vos classes, seront nombreux et de qualité et qu'ils favoriseront un comportement responsable de nos élèves, ainsi qu'un développement harmonieux et raisonné de notre économie touristique.

N.B Pour tout renseignement, vous pouvez appeler les numéros suivants à la DAREIC : 0596 52 25 11/52 25 10.



Béatrice CORMIER